

État des lieux de l'utilisation des différents types de paillis pour la plantation de haies en Midi-Pyrénées

Au cours de l'étude, nous avons soumis à un questionnaire des organismes qui interviennent dans la plantation d'arbres et d'arbustes en haies en Midi Pyrénées.

Tous ces organismes utilisent le paillage pour leurs plantations de ligneux (6/6).

La majorité d'entre eux utilise du paillis plastique (5/6).

Le paillis biodégradable est utilisé de façon marginale par la majorité (5/6).

Les paillis biodégradables :

Les paillis biodégradables utilisés sont principalement :

- le tissu végétal (4/6),
- les dalles de bois compacté (4/6)
- les écorces (1/6).

Un seul des organismes n'utilise que du paillis biodégradable et en priorité des copeaux de bois.

Les paillis plastiques :

La législation concernant le caractère de déchet du paillis plastique et son obligation de retrait est assez mal connue (3/6).

Le retrait du paillis plastique est peu pratiqué (3/5) et sur de faibles quantités :

- < 10% (2/5),
- 50% (1/5).

Un des organismes met au point un appareil pour retirer le paillis plastique.

Les raisons d'utilisation du paillis plastique sont :

- le faible coût d'achat (4/5),
- la possibilité de mécanisation (3/5),
- l'efficacité (2/5),
- la durée de vie du paillis (1/5).

Ces organismes se disent prêt à utiliser du paillis biodégradable lorsque les coûts, les performances et les facilités de pose seront améliorés.